
 
 

 

 
 
 
 
Herrn  
Oberbürgermeister Reinhard Buchhorn 
Rathaus 
Friedrich-Ebert-Platz 
51373 Leverkusen 
 
   

11.3.2013 
 

 
 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister, 
 
 
bitte setzen Sie nachfolgenden Antrag auf die Tagesordnung der zuständigen Gremien 
und des Rates: 
 
 

1. Der Rat der Stadt Leverkusen folgt dem Beschluss der Bezirksvertretung III und  beauf-

tragt die WUPSI , die im Dezember vorgenommene Fahrplanänderung der Linie 212 kurz-

fristig wieder zu modifizieren.  

 
Eine Ersatzverbindung zwischen Blecher und Schlebusch über Edelrath, Uppersberg und 

Engstenberg, die die gestrichenen Takte ersetzt, soll zunächst  bis zum Fahrplanwechsel 

im Dezember 2013 wieder betrieben werden. In dieser Zeit werden genaue Fahrgasterhe-

bungen durchgeführt, über die die WUPSI dem Rat im Herbst berichtet.  Diese bilden dann 

die Grundlage für eine endgültige Entscheidung im Rat, ob und wie die Ersatzanbindung 

mit dem Fahrplanwechsel im Dezember 2013 beibehalten bleiben sollte.  

 

2. Die neue stündliche Anbindung von Blecher über Edelrath, Uppersberg und 

Engstenberg nach Schlebusch wird in den zu ersetzenden Taktzeiten über den Einsatz 

von Zusatzbussen gewährleistet.  Die Kostenkalkulation beträgt ca. 23.000 €. 

 
3.  Sollte sich im Herbst 2013 herausstellen, dass die neue Anbindung mit Ersatzbussen 

nicht aufrechterhalten bleiben kann, tritt die Wupsi in Kontakt mit den betroffenen Bürge-

rinnen und Bürgern, um über einen  - dafür zu gründenden – Verein einen Bürgerbus ein-

zurichten. Alternativ wird auch das Modell von Taxibussen geprüft. 

 

 

 
 



Begründung: 
 

Die neue Taktung der Buslinie 212 führt insbesondere in den Ortschaften rund um 

Edelrath zu Einschränkungen der dort lebenden Bürgerinnen und Bürger, da diese Ort-

schaften nunmehr nur noch im 2stündigen Rhythmus statt bisher stündlich an Leverkusen 

angebunden sind. Zahlreiche Bürgerbeschwerden haben das dokumentiert. Dies steht 

jedoch im Widerspruch zu den in den vergangenen Jahren gemessenen Fahrgastzahlen, 

die kaum Bedarf, da über den Tag verteilt kaum Fahrgäste nachgewiesen haben. Deshalb 

soll es hier zu einer Überprüfung des Bedarfes kommen, indem die Linie 212 diese Orts-

teile Leverkusens über Ersatzbusse nach Schlebusch anbindet. Bis zum Fahrplanwechsel 

im Dezember 2013 werden dann ggf. auch alternative Transportformen wie Bürgerbus und 

Taxibus geprüft. 

 
 
Mit freundlichen Grüßen 
 

 
Dr. Monika Ballin-Meyer-Ahrens        Roswitha Arnold 
Fraktionsvorsitzende (FDP)        Fraktionsvorsitzende (Bündnis 90/Die Grünen) 
 
 
CDU   Die Unabhängigen 


